

# EL DIARIO

Periódico imparcial

SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes. 33 y 1/2 pta. M.  
Fuera, un trimestre . . . 3'50

Pago anticipado

Oficinas: San Pascual, 9

No se devuelven los originales aunque no se publiquen

ANUNCIOS

y reclamos a precios convencionales.  
Toda la correspondencia se dirigirá a la Redacción.



EL SEÑOR

## D. JOSE CALVET Y MAS

ABOGADO DEL ILUSTRE COLEGIO DE ESTA CIUDAD

Teniente de Alcalde del Excmo Ayuntamiento

HA FALLECIDO A LAS CINCO DE LA TARDE DEL DIA DE AYER

A LA EDAD DE 39 AÑOS

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

El Excmo. Ayuntamiento de esta Ciudad,

Su desconsolada esposa doña María de los Dolores Lopez Maymón, hijos

don José y don Julio, hermanas doña Mercedes y doña Magdalena, madre po-

lítica doña Josefa Maymón, hermanos políticos el M. I. Sr. don Julio Lopez

Maymón, Dean de la Catedral de Solsona (ausentes), don Fabian, don Benja-

min y don Bladio Turón, tíos, primos, sobrinos y demás parientes,

Al participar tan irreparable pérdida, suplican se sirvan encomendarlo a Dios, por lo que les dan anticipadas gracias.

Orihuela 10 de Abril de 1912.

D. José Calvet

**EL GLOBO  
MARTINEZ Y FERRER**

TEMPORADA DE VERANO  
Establecimiento de tejidos

Últimas novedades para señora

Especialidad en géneros blancos y negros

**Gran pañería**

ESTAMBRES  
CHEVOTS

GERGAS

ARMURES Y MANTAS DE VIAJE

Alfonso XIII — ORIHUELA — Frente al Hotel España

**LA ALHAMBRA**  
Gran establecimiento de tejidos  
— DE —  
**José Marín Garrigós**

Temporada de verano de 1912

Altas novedades en toda clase de géneros para trajes de señora y señoritas. Inmenso y variado surtido en géneros blancos. Especialidad para trajes de caballero.

La Alhambra — Mayor, 31 y 33. — ORIHUELA

**La verdad  
en su lugar**

Procuraremos desposeernos de la pasión conque por regla general informamos las discusiones políticas, y sin los desplantes de mal gusto que son la característica de «El Eco de Orihuela», contendremos con el dejando la verdad en su lugar, sobre el tema que le sirvió para el fondo de su número del sábado.

La huelga de nazarenos relatada por el diario conservador, en la que de modo inconcebible se falta a la verdad, y se falsean los hechos para lanzar una violenta diatriba contra el alcalde de Orihuela, y como se trata de un suceso tan público y cómodo no necesitaríamos realizar trabajo alguno, para demostrar las inexactitudes del colega, pero como parece partidario del aforismo maquiavélico de «calumnia que algo queda», nos vemos en la imprescindible necesidad de escribir estas líneas.

El alcalde Sr. Ferrer, no dió orden para que los guardias de seguridad, cachearan en la noche del jueves y madrugada del viernes Santo, pero como el reglamento del cuerpo de seguridad, les ordena practicar este servicio, cada vez que lo crean necesario, y aquella noche lo fué, porque los nazarenos y los que no vestían esa túnica, frecuentaban alarmantemente las buñolerías, en las que hacían libaciones continuas de bebidas alcohólicas, realizaron los cacheos, cumpliendo con su deber y en evitación de algún disgusto, cuya medida, fué después aplaudida por todas las personas sensatas de la ciudad, pero aunque el alcalde hubiera dado la orden, lo mismo hubiera sido bien dispuesto, igualmente habría recibido los

plácemes de los ciudadanos pacíficos y honrados, que en esas disposiciones, encuentra la garantía precisa para vivir tranquilamente.

Es igualmente inexacto, que el Sr. Ferrer, no acudiera al lugar del conflicto, pues contra la afirmación tendenciosa del colega, está el testimonio de los guardias de seguridad y el de numerosas personas, que lo vieron en las inmediaciones de la Iglesia de Monserrate, y dentro del mismo templo, y así lo expresa la comunicación del cabo de seguridad, Sr. Alvarez, a su jefe el capitán del cuerpo D. Antonio Baigorri, en la que manifiesta, que el señor alcalde se personó en el lugar del suceso, y después, marchó a la cabeza de los guardias, «disolviendo los grupos». Esto lo hizo el Sr. Ferrer, después de haber asistido en la catedral a los oficios divinos del día.

La promesa, que alguien hiciera a los nazarenos, de que después de la procesión, se les devolverían las armas, podría ser una promesa, sin seguridad de poderla cumplir, y para evitar el conflicto de que la procesión no saliera, pero tampoco la hizo el alcalde ni en su nombre, pues desde que el Sr. Ferrer, supo lo que se había dicho, lo desautorizó, y de esta verdad, tenemos también el testimonio del cabo de seguridad D. Román Alvarez, que así se le oyó decir al Sr. Ferrer. Además ninguna autoridad conocedora de sus deberes, de lo que se debe a la moral pública, y del respeto que debe a las leyes, es capaz de hacer una promesa ilícita, contraria al orden público, y que dejaría el principio de autoridad, y el respeto a la ley, a merced de la imposición de unos cuantos ciudadanos, que usaran armas sin la debida licencia.

Cumplieron pues con su deber en todo momento, el alcalde y los guardias de seguridad que forman este

destacamento, por lo cual han recibido sinceros plácemes y entusiasmas de numerosísimas personas todas respetables por su posición y por sus cargos, las que en realidad, forman la opinión pública, y son a las que hay que atender por su representación, y porquo en sus juicios, no se extravían conducidas por un órgano de la censura sistemática.

En 1907 ocurrió lo mismo que este año, y no por ello se censuró a las autoridades que tal medida adoptaron, pero «El Eco», en su afán de censurar, no respeta ni a los que fueron sus amigos políticos de aquel tiempo; bien es verdad, que el entonces alcalde Sr. Esudero, está ausente, y de su influencia política en esta ciudad, ya no pueden esperarse nada los redactores del diario conservador, que otra fuera su conducta, si otra fuera también la posición política de aquel ex-alcalde.

Según la tesis que sienta el diario opositor, a los huertanos, por el solo hecho de vestir la vesta de nazareno, se les debe permitir la circulación por la ciudad, con armas, aunque las vayan mostrando con la audacia de la impunidad, y con esa tolerancia, ilegal llegaríamos a verlos con la túnica y un trabuco, desafiando a las personas pacíficas, y eso es intolerable. Por último, la experiencia demuestra la necesidad de esas medidas, pues en la memoria de todos los ciudadanos está, aquella célebre procesión de domingo de ramos, en que delante de la efigie sagrada, del que dió su sangre, por redimir a la humanidad, y por establecer la máxima de la fraternidad universal, dos nazarenos, riñeron, sacaron las armas, y uno de ellos fué herido gravísimamente, de una terrible puñalada en el vientre, osurriendo el suceso sangriento en la calle de S. Agustín, produciéndose la confusión consiguiente, y quedando el paso abandonado.

Puede pues «El Eco» continuar en su labor desmoralizadora; puede alentar el desacato a las leyes, la desobediencia a las órdenes de la autoridad, y sobre todo demostrando su deseo de que el alcalde dimita, que nada de eso ha de conseguir mientras en Orihuela gobiernen los liberales demócratas, pues las autoridades de este partido, cumplirán siempre con sus deberes, pese a quien pese, y caiga quien caiga, y como que el Sr. Ferrer, cuenta con el incondicional apoyo de sus amigos y la confianza de la mayoría del Ayuntamiento, y con el aplauso de la opinión amantes del orden público, de la paz y del prestigio de la autoridad, más con la incondicional adhesión de las personas sensatas y de orden que son la mayoría del pueblo, el periódico de la oposición, pierde su tiempo lastimosamente.

Las dimisiones de los alcaldes, se acabaron con la llegada al poder del partido liberal, pues los hombres de esta comunión política, administran honradamente y no hay motivo para que se introduzca la descomposición en un partido, disciplinado y serio, en el que la confianza, la fealdad, el cumplimiento del deber y la honorabilidad, tienen su más genuina representación, y nosotros en nombre del pueblo, de Orihuela, felicitamos al Sr. Ferrer por las disposiciones, que le han valido las censuras únicas de «El Eco», y a los guardias de seguridad, que en cualquier momento, velan por el bien del país, y por la garantía de los ciudadanos pacíficos.

**D. José Calvet Más**

La muerte acaba de arrebatarnos a uno de nuestros amigos más queridos, a uno de los compañeros de

# Banco de Cartagena

Cartagena, Murcia, Alicante, Sevilla Cádiz, Huelva, ORIHUELA, Lorca, La Unión, Aguilas, Mazarrón, Caravaca, Cieza, Melilla, Hellin, Elche, Yecla y Alcoy

Capital: Pesetas 10.000.000

## Este establecimiento ofrece las mayores facilidades para las operaciones siguientes:

Compra y venta al contado y en Bolsa de toda clase de FONDOS PUBLICOS Y VALORES INDUSTRIALES.—Cobro y descuento de cupones y de efectos de giro sobre España y el Extranjero.—Cesión de giros en Pesetas, Libras, Francos, Marcos, etc.—Giros sobre Cuba, Puerto Rico, Filipinas y principales plazas de América y Asia.—Compra y venta de monedas y billetes extranjeros.—Préstamos y créditos en cuenta corriente, con garantía de valores cotezables.—Depósito en custodia de toda clase de valores, sin cobrar premio alguno a sus clientes.

## CAJA DE AHORROS

A las cantidades impuestas en la Caja de Ahorros se abonan intereses a razón de TRES POR CIENTO anual, acumulables en 31 de Diciembre de cada año.—Los fondos se reintegran a la vista.

la infancia, de colegio y de vida. Por eso estas líneas, que son el último tributo de la amistad sincera, tienen un amargo sabor de duelo, que brota del fondo del corazón contristado, oprimido por una desgracia de las más sensibles.

Era D. José Calvet, un joven intelectual, de gran porvenir y de presente brillante, de afable trato, de conversación amena y culta, todo corazón, por lo cual, gozaba de una popularidad prematura, que hubiera acabado por conquistarle la simpatía general de sus conciudadanos si hubiera vivido largamente, y en el curso de su existencia, hubiera dado los frutos de su ingenio, como ha ocurrido a otros nombres, a quienes la muerte dejó cruzar la vida, respetando su existencia hasta tener cumplida su misión en la tierra; pero el Sr. Calvet, ya puede decirse que estaba en el pináculo de su popularidad, pues sus facultades nada comunes, le hacían correr rápidamente ese camino de gloria, que a su carácter estaba reservada.

Una pulmonía traicionera, le ha llevado al sepulcro pronto, tan pronto, que su juventud triunfante, muerta al alborar, hace más sensible, más dolorosa, su pérdida.

Como letrado destacaba entre los de la región, alcanzando grandes y señalados triunfos forenses, que le conquistaron una clientela numerosa, la que tenía depositada la confianza, en los profundos conocimientos jurídicos de su director.

Político, figuró desde muy joven en el partido liberal, y por su consecuencia, y por sus talentos, alcanzó uno de los primeros puestos en el partido local, y era una legítima esperanza de sus correligionarios.

Padre amante, esposo modelo y amigo leal, baja a la tumba, dejando tras de sí, como obras de memoria, actos de virtud cívica y de

moral pública y privada, que han rodeado su lecho de muerte, del amor de los suyos, del interés verdadero de los amigos, y del respeto profundo de sus adversarios políticos, porque enemigos, no los tuvo jamás.

Durante su breve enfermedad, la casa del paciente, era un verdadero jubileo de amigos y conocidos, que acudían a saber las noticias de su estado, con la ansiedad pintada en el rostro, y con el deseo de que recobrarla la salud.

D. José Calvet, es llorado hoy, no solo por su familia, si que también, por casi todo el pueblo de Orihuela, pudiendo decirse, que su muerte, es un día de duelo popular, para los oriolanos. A ese justo dolor del país, nos asociamos sinceramente los redactores de EL DIARIO, amigos verdaderos, que sentimos la punzada aguda del dolor de esta pérdida, en nuestro corazón, y a la corona fúnebre de lágrimas y plegarias que por el muerto teje la ciudad noble de Orihuela, unimos las nuestras, enviando a su atribulada y distinguida familia la expresión sincera y profunda de nuestro pesar, por pérdida tan irreparable, la que consideramos como experimentada por nosotros mismos, pues Pepe, como familiarmente le llamábamos sus amigos, deja en nosotros un vacío, que el tiempo que todo lo cura, no podrá llenar.

LA REDACCION

### EL ENTIERRO

Esta mañana se ha verificado la conducción del cadáver a la última morada, resultando el acto una imponente manifestación de duelo en la que han tomado parte, numerosas representaciones de todas las clases sociales de Orihuela.

La fúnebre comitiva se ha organizado en la forma siguiente: Dos largas hileras de asilados de la Bene-

ficencia, de Ancianos Desamparados y labriegos con blaudones encendidos; el Clero Parroquial; el féretro, severo y lujoso, al que daban guardia los maceros del Excelentísimo Ayuntamiento y los guardias municipales y de seguridad, guiando las cintas que de aquel pendían los tenientes de alcalde, D. José María Franco y D. Luis García Balaguer, los letrados D. José Martínez Arenas y D. José María Giménez López y los comerciantes D. J. Ramón Garrigós y D. José Balaguer Murcia. La presidencia del duelo la formaban la Excm. Corporación Municipal con el alcalde presidente don José Ferrer a la cabeza; el exdiputado a Cortes D. Francisco Ballesteros Villanueva; el Vicario Capitular D. Andrés Diez, el canónigo don Moriano Olmos, el juez de Primera instancia D. Gregorio León, el decano del Colegio de Abogados D. Pedro Pourtau y el Presidente de la Cámara de Comercio D. José Martínez Sánchez. Seguían muchos miles de personas, y cerraban el cortejo numerosos carruajes particulares y de alquiler.

Al funeral han asistido gran número de fieles.

En la plaza de Capuchinos, despidió el duelo en nombre de la familia y del Ayuntamiento, el alcalde D. José Ferrer.

Descanse en paz el amigo querido, y su desconsolada familia, reciba otra vez nuestro pésame sincero.

## NOTICIAS

Anteayer contrajeron los lazos indisolubles del matrimonio, la bella y elegante señorita Delia Lacárcel, con nuestro amigo particular, el escribano de Cifuentes, D. Antonio Bonafós Amezuza.

El acto se verificó en la Catedral, siendo padrinos D.<sup>a</sup> Julia, de Más abuela del novio y el tío de la novia D. Miguel Fernández, representado por el nermato de aquella D. Andrés Lacárcel.

Después de la ceremonia marchó toda la comitiva que acompañaba a los nuevos conyuges a casa de la novia, donde se sirvió a los invitados un espléndido lunch.

El nuevo matrimonio ha recibido infinidad de valiosos regalos de sus amistades. Estos marcharon en el tren correo de las siete con dirección a Torreveja, y de allí, a la hacienda «La campana», donde pasarán la luna de miel que nosotros se las deseamos interminable.

El sábado de Gloria, examinando una pistola de salón, tuvo la desgracia nuestro querido amigo, el concejal de este Ayuntamiento D. José Marín Garrigós, que se le disparara, ocasionándole el proyectil una leve herida en un dedo, que por fortuna carece de importancia, de lo cual nosotros nos alegramos.

Durante los tres días de Pascua hubieron secciones de cinematógrafo en el Teatro-Circo de esta ciudad. En todas hubo mucha concurrencia, que aplaudió las originales películas que se exhibieron.

En la tarde del domingo, cuando se dirigía a Murcia a presenciar la corrida de toros en el automóvil de su propiedad, nuestro distinguido amigo D. Adolfo Wandosell Calvache, cruzó por delante del coche una anciana, y como el vehículo iba a bastante velocidad, para evitar atropellarla tuvo que hacer su dueño un viraje violento que lo precipitó contra la sierra, en el lugar denominado «Las puntas». El choque fué rudo, quedando roto el automóvil, pero afortunadamente resultaron ilesos los amigos que en él viajaban, por lo que los felicitamos.

Mañana noche debutará en el Teatro-Circo, una reputada compañía de drama, cuya lista publicaremos en nuestro próximo número, no haciéndolo hoy, por falta material de espacio. Ha quedado abierto un abono, por doce funciones.

En la madrugada del pasado miércoles contrajo matrimonio en la parroquia de Sta. Justa nuestro querido amigo y paisano el valiente picador de toros Isabelo López Martín, con Teresa Pérez Rodríguez.

Apadrinaron a los nuevos conyuges doña Emilia López Martín hermana del novio y D. Matías Aledo.

Reciba el amigo Isabelo nuestra más cariñosa enhorabuena deseándole a la vez mucha felicidad y prosperidades en su nuevo estado.

